

José Raúl Mulino juró ayer en el cargo: Nuevo Presidente afirma que Panamá “no será más un país de tránsito ilegal”

THE ASSOCIATED PRESS y FRANCE PRESSE

José Raúl Mulino asumió como Presidente de Panamá para los próximos cinco años con la promesa de detener la incesante migración irregular por la selva del Darién con ayuda de Estados Unidos.

“No permitiré que Panamá sea un camino abierto a miles de personas que ingresan ilegalmente a nuestro país aupados por toda una organización internacional relacionada con el narcotráfico y el tráfico de personas”, declaró Mulino, perteneciente al partido Realizando Metas (RM, derecha), al inicio de su discurso tras juramentar al cargo ayer, en un acto en el Centro de Convenciones Atlapa sobre la bahía del Pacífico en la capital panameña.

Tras la ceremonia, el nuevo canciller, Javier Martínez-Acha, firmó con el secretario de Seguridad Interior de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, un convenio en que el gobierno de Joe Bi-

Su gobierno firmó un acuerdo para que EE.UU. ayude con las repatriaciones.

den se compromete a “cubrir el gasto” de la repatriación de migrantes que “entren ilegalmente” a Panamá por el Darién, consignó France Presse. El plan también implica el cierre de las trochas o caminos que utilizan los migrantes en su tránsito a pie por la selva.

Mulino, un exministro de Seguridad de 65 años, considera que ese flujo migratorio, que lleva más de una década, pero que se ha disparado en los últimos años, es una crisis humanitaria “intolerable” que impacta el medio ambiente y la economía de Panamá, y genera graves violaciones a los derechos humanos de los que migran, muchos de ellos mujeres y niños.

Más de medio millón utiliza-

ron el año pasado esa ruta, en su mayoría venezolanos —a los que siguieron ecuatorianos, colombianos y chinos—. Más de 190.000 lo han hecho en lo que va de 2024, indicó The Associated Press.

“Comprendo que hay razones profundas en la migración, pero cada país debe resolver sus problemas”, dijo el nuevo mandatario. “Los panameños no me votaron para mirar hacia otro lado ante semejantes aberraciones, ni aceptar como bueno algo que está mal”.

“No podemos seguir financiando el costo económico y social que la inmigración ilegal masiva genera al país con la consiguiente vinculación de organizaciones criminales internacionales”, insistió.

Las autoridades colombianas afirman que el Clan del Golfo —una poderosa organización paramilitar y dedicada al narcotráfico— es la que lucra con la migración irregular en el lado colombiano y que tiene lugar en el Tapón del Darién.

Abogado especializado en derecho marítimo por la Universidad de Tulane en Nueva Orleans, Mulino se impuso en las elecciones del 5 de mayo con más del 30% de los votos impulsado por el partido Realizando Metas del expresidente Ricardo Martinelli (2009-2014), quien no pudo buscar un segundo mandato debido a que fue inhabilitado por el Tribunal Electoral tras confirmarse una condena en su contra por lavado de dinero. Martinelli está asilado en la Embajada de Nicaragua desde inicios de febrero.



MULINO fue ministro de Seguridad entre 2010 y 2014.